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EDITORIAL

«LA COQUILLE  
VOUS INFORME»
vient en complément du compte 
rendu du conseil municipal affi-
ché dans la cour de la mairie, ou 
disponible sur le site internet de 
la commune dans le menu « vie 
communale » puis, « comptes 
rendus conseil municipal »  
ou  en scannant ce QR code.

Amis rédacteurs potentiels : 
Vous avez le souhait de vous exprimer 
sur un sujet permettant de valoriser notre 
commune, notre économie locale, notre 
patrimoine, nos habitants etc…. de faire 
paraitre un article…., nous sommes prêts à 
vous recevoir pour vous indiquer notre ligne 
éditoriale et créer avec vous une publication. 
Sollicitez-nous par mail :  
comvsj77@gmail.com

T rois mois de chaleur et de séche-
resse avec qui la nature et nous-
mêmes avons dû composer, nous 
demandant de puiser dans nos 
ressources pour nous adapter. 
Des vendanges de nos vignes 

mi-septembre et retour du cidrier dans nos rues 
ce même mois en sont des illustrations.
Sommes-nous sur une tendance ? 
Arriverons-nous à reconstituer  
les ressources en eau ? 
Va-t-on devoir poursuivre nos efforts  
d’adaptation et changer nos habitudes ? 
Les experts s’expriment et tiennent des propos 
parfois alarmistes. Une part de la réponse est 
en nos mains ...
A nous de faire les bons choix et prendre les 
bonnes options.
La période estivale a été néanmoins bien rem-
plie comme vous le constaterez en parcourant 
les divers articles de ce numéro de «La Coquille 
vous informe».
La rentrée est marquée par une vie associative 
qui reprend de plus belle, après la traditionnelle 
réunion de rentrée permettant de préparer et 
caler le programme 2022/2023.  

A noter la reprise de la Chorale après quelques 
mois de sommeil !! 
De même nos élèves ont repris le chemin de 
l’école et découvert nos nouveaux enseignants.
Dans le domaine des travaux, la 3 ème tranche 
du passage aux LEDs de l’éclairage public a été 
réalisée et tombe à « pic » en cette période de 
crise énergétique. 
La nouvelle station d’épuration a démarré par 
le SIDASS, l’aménagement des abords et des 
espaces verts se poursuivront cet automne. 
L’école du Cormier bénéficiera d’un nouvel 
équipement de chauffage durant les congés de 
la Toussaint.
Enfin et surtout, côté « cadre de vie », l’arrêté 
pérennisant l’interdiction le trafic « Poids 
Lourds » hors desserte entre Nemours et 
Varennes a été pris par le Conseil Département 
77.
L’essai est transformé après la phase de 18 
mois d’expérimentation. Un réel plus pour notre 
village et les riverains de la Grande Rue !!

Bonne rentrée à tous

Un été bien différent  
des autres s’achève...  
et laisse sa place à l’automne 
avec déjà quelques signaux 
avant l’heure. 
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VIE COMMUNALE - CADRE DE VIE

Course 
d’orientation
Championat de course d’orientation jeunesse 

«EYOC» (European Youth Orienteering 
Championships) en Hongrie, et sprint en ville 

à Ville-Saint-Jacques pendant ce temps-là.
Tandis que deux groupes "dix huit ans"  de la fédé-
ration en décousaient  sous la chaleur  et sur des 
terrains difficiles en Hongrie aux championnats d' 
Europe, a été organisée une sympathique course 
d’orientation à Ville-Saint-Jacques dimanche 3 
juiillet avec une cinquantaine de participants.
Des courses très disputées en filles et garçons, 
de part la présence de quelques jeunes du groupe 
France venus s'entraîner dans la région.
A noter que Hugo ZYLA habitant le village est 
arrivé 4ème sur 9 participants dans la catégorie 
«jeune Homme» et sur une distance de 2,4 km   

Piqûres d’abeille ou de guêpe ?
Quid de la présence de ruches près de l’école  
du Cormier  et aux nuisances qu’elles pourraient apporter ? 
Nous souhaitons vous préciser que ce point a bien été pris en compte lors de 
l’installation des ruches.  D’une part la distance entre le site où elles sont implan-
tées et les bâtiments « école » est bien à plus de 100 mètres comme le requiert 
la réglementation . D’autre part, les abeilles implantées font partie d’une espèce 
non nuisible qui ne provoque pas de piqûre afin de prendre en compte à la fois la 
proximité de l’école et des maisons d’habitation proches du site.

Une inspection aux alentours de l’école a per-
mis de détecter des essaims de guêpes dans 
les buissons et dans le sol, lesquels ont fait 
l’objet d’un traitement.
Il en a été de même sur le site de l’école, eux 
aussi traités. Cette année est particulièrement 
propice aux insectes en tout genre et la vigi-
lance est effectivement de mise. Nous avons 
poursuivi nos rondes d’inspection pour détec-
ter d’éventuels autres essaims, notamment à 
l’approche de la rentrée scolaire de septembre. 

1er non-licencié s’il vous plait ! 
Avantage, il «courait sur son territoire» comme 
nous a dit Sophie sa maman, mais aurait-il 
quelques prédispositions ?
Un accueil chaleureux de la municipalité avec 
la présence du député Jean Louis Thiériot venu 
remettre la médaille aux jeunes participants

Patrick PREVOST  
pour la Fédération Française de Course d’Orientation



Un premier engagement de campagne tenu par 
le député de la 3ème circonccription du 77, Jean-
Louis THIERIOT.
«Heureux d’avoir obtenu, comme je m’y étais en-
gagé, la pérennisation de l’arrêté d’interdiction des 
poids lourds de plus de 3.5T , pour la traversée de 
Villecerf, Ville Saint Jacques et Villemer !
Issue heureuse d’un combat mené avec mes collè-
gues Maires François Deysson, Francis Duchateau, 
Franck Beaufreton.
Maintenant, je vais saisir police et gendarmerie 
pour rappeler la nécessité de contrôles réguliers».

Jean-Louis Thiériot
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Le 22 juin dans notre salle polyvalente (des 
fêtes), la Major LATIL du commissariat de 
Montereau est venue nous présenter les 

différentes arnaques internet connues de leurs 
services à ce jour, et nous a donné des conseils 
pour se prémunir de ces dangers. Cette réunion 
publique était très interessante.
Nous sommes en présence de professionnels du 
racket via le net, qui chaque jour se renouvellent 
dans leurs méthodes. 
SURTOUT, ne jamais ouvrir de mails qui vous pro-
mettent des gains sous forme de lots ou autres. 
Ne pas donner suite aux mails de votre «soit di-
sant» banque vous demandant des précisions sur 
votre identité (scan de votre carte d’identité ou de 
votre RIB, par exemple).

Si visite à domicile de «soit disant» technicien 
pour des contrôles,  demander leur carte profes-
sionnelle ! etc…….  
Ne pas accepter par téléphone, si vous n’en avez 
pas fait la demande vous même, d’évolutions d’un 
de vos contrats (téléphonie par exemple...). 
En cas de doute contacter par téléphone votre 
agence bancaire ou votre opérateur téléphonique,  
avant de faire quoique que ce soit. 

REUNION PUBLIQUE «se proteger  
des arnaques sur internet» 

RD403  
C’EST DEFINITIF !!
Interdiction définitive des 
poids lourds  sur la RD 403. 

VIE INTERCOMMUNALE
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Entretien de la voirie  
de la commune
Reprise des investissements  
pour enrayer les effets 
du temps sur notre voirie 
communale. 
La prestation réalisée par la Société WIAME, 
retenue par la commune, consistait à réchauffer 
le bitume dégradé existant pour l’attendrir, de pro-
jeter une solution liquéfiée de bitume sur l’ancien 
revêtement réchauffé puis de projeter des gravil-
lons bitumés . Enfin, projection de gravillons secs 
et un dammage. 
La circulation peut être rendue immédiate-
ment ! 
La solution est rapide et efficace, la Communauté 
de Communes (CCMSL) l’utilise depuis plusieurs 
année sans constater de viellissement liés aux 
saisons et/ou à la circulation.
Si vous constatez des dégradations sur la chaus-
sée communale, vous pouvez contacter vos élus, 
nous programmerons chaque année si néces-
saire, une nouvelle intervention.

TRAVAUX



articles publiés par le Comité Des Fêtes de Ville-Saint-Jacques (*CDF) 

articles publiés par le Comité Des Fêtes de Ville-Saint-Jacques (*CDF) 
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L’appel du 18 juin ...  L’appel du 18 juin ...  
du CDF * pour faire  du CDF * pour faire  
la fête de la musiquela fête de la musique
Belle fête de la musique sous le signe de  
la chaleur et de la bonne humeur le samedi 18 juin.
Plus de 500 personnes et une atmosphère  
conviviale et familiale comme nous les aimons.

Et celui du 13 juillet      
pour la fête nationale 
Encore une belle fête dans notre cher village de Ville-saint-jacques ! 
Beaucoup de monde s'est rassemblé pour assister au très beau 
spectacle proposé par la compagnie « Les arts du cirque ». Les 
enfants ont pu déambuler avec les lampions, accompagnés par les 
belles artistes sur échasses ! 

Merci à Yann Loison pour son implication, aux supers bénévoles 
«équipe de choc», et à la commune qui a pris en charge ce beau 
spectacle, alternative originale au traditionnel feu d'artifice. 
Une fin de soirée dansante orchestrée  par DJ Marc ! 

VIE ASSOCIATIVE

Merci
Merci d’abord aux bénévoles qui 
comme d’habitude ont été au top,  
de la mise en place au rangement,  
et au groupe Local 42 qui a su  
mettre une ambiance de feu et  
nous faire danser !!
Merci à tous d'avoir fait de  
cette soirée une réussite ! 
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Confrérie de 
Saint Vincent

Nous sommes très tristes.....
Bernard LE BOURHIS , Claude BLANCHARD et 
Jean-Claude DUBREUIL nous ont quittés cet 
été.
Bernard, Bâtonnier en 1990 en binôme avec 
Guy Richetin était aussi Grand Maitre. Artisan 
du renouveau de la Confrérie, il nous a fédéré, 
guidé, enseigné, puis nous a passé le relai pour 
que la Confrérie et son histoire ancestrale 
perdure dans notre village. Il nous manquera 
beaucoup.
Claude, Bâtonnier de l’année 1996, en binôme 
avec son compagnon de banc d’école Michel 
Fougnies, a su marquer les célébrations de St 
Vincent par sa présence, son tempérament et 
son humour. 
Jean-Claude, Bâtonnier de l’année 2004,  tou-
ché par la maladie depuis quelques années, à 
lui aussi rejoint ses 2 confrères
Nous garderons évidemment et pour long-
temps une pensée affective pour nos trois 
confrères.... 

Le Président de la Confrérie de St Vincent ,  
Guy RICHETIN.

Vendanges du dimanche  
18 septembre 2022, avec,   
... un nouveau pressoir  
pour la confrérie !
Comment ne pas profiter de ces dernières jour-
nées d’été pour vendanger, entre habitants du vil-
lage, voisins proches, amis,  collègues vignerons 
de Flagy et confrères, alors que le jus de raisin de 
notre cépage Chardonay titrait 12.5° de sucre.
Une vendange moyenne en volume mais de 
qualité à priori, avec une dégustation du jus frai-
chement pressé, appréciée de tous et surtout des 
petits.

VIE ASSOCIATIVE
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VIDE GRENIER 
le 11 septembre 

AMICALE  
SCOLAIRE   
Kermesse  
du 2 juillet
Très belle journée 
organisée par l’Amicale 
scolaire de Noisy-
Rudignon et de  Ville- 
Saint -Jacques pour  
le bonheur des petits  
et moyens ! 

L’équipe de l’amicale Scolaire 
souhaite remercier tous les 
participants à notre tombola 

2022. 
Nous remercions également les 
généreux donateurs des lots pour 
cette tombola. Ces dons ont lar-
gement contribué à la réussite de 
notre opération. Il a permis de ré-
compenser les gagnants et de don-
ner le sourire aux heureux lauréats. 
France mongolfières, Zoo de Beauval, @baptême de l’air à nangis, 
Akemi-institut, Puy du Fou, Galerie & Studio Grenadine Melun, 
Musée De La Préhistoire De Nemours, Sealife Adventure, Office De 
Tourisme De Provins, Le Chaplin restaurant Fontainebleau...
Nous remercions également le Bar Tabac, ainsi que les équipes de 
l’école Jules Vernes et du Cormier pour la vente des tickets.

N’hésitez pas à revenir vers nous pour récupérer vos lots via 
messenger ou par mail amicalenr.vsj@free.fr
A très vite avec l’Amicale Scolaire de Noisy-Rudignon et  de 
Ville-Saint-Jacques !
N’oubliez pas de répondre à notre sondage sur Facebook, 
afin de préparer nos prochaines soirée.

 

Comme chaque année,  
le Comité Des Fêtes (CDF) organisait  
son vide grenier le dimanche 11 septembre. 
Une belle journée annonciatrice d’une fin d’été proche...
De nombreux chineurs sont passés 
tout au long de la journée, il faut dire 
qu’ils avaient le choix ce week-end sur 
la région !
Remercions le CDF pour cette réus-
site et les énergies déployées de la 
préparation aux rangements, inves-
tissements nécessaires lors d’orga-
nisations de telles journées.... faces 
cachées du don de soi ...

VIE ASSOCIATIVE
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En juillet 1992, Monsieur Rigal, maire de Chevry 
en Sereine, et Monsieur Dunst, maire de Starzach, 
signaient le traité de jumelage entre Strarzach 
en Allemagne, commune constituée de 5 vil-
lages, et les communes françaises  de Blennes, 
Chevry, Saint Ange le vieil, Ville-Saint-Jacques et 
Villemaréchal. 
Dès 1983, Monsieur de Laubespin, alors maire de 
Chevry et son ami, Monsieur von Korff, avaient 
commencé à créer des liens avec Le baron von 
Ow puis monsieur Dunst,  maire de Starzach.
Des amitiés se sont liées depuis toutes ces 
années et  chacun a ses habitudes, chacun ses 
amis.
 Pour célébrer ces 30 années d’échanges, le co-
mité de jumelage, a accueilli une délégation de 
Starzach, du 26 au 29 mai dernier, conduite par 
son maire : Monsieur Thomas Noe, son épouse 
et leurs enfants.
Chaque village s’est mobilisé, et animait une demi 
journée : Qui, une soirée chorale, qui, un concert 
de la fanfare des pompiers, qui, la réception offi-
cielle avec discours et échange de souvenirs, qui, 

30 ANS, LE BEL AGE ! ... 30 ans de jumelage ! 

Le Petit Coeur à Chanson reprend !
Bonne nouvelle !
A partir du 12 Septembre, reprise de la chorale « le Petit Chœur à 
chansons » pour le plaisir de passer un bon moment convivial et 
musical ensemble.
Ariel le chef de chœur vous attend les Lundis de 20h à 22h à la 
salle du Marronnier de Ville-Saint-Jacques.
Que vous soyez débutant, homme, femme, adolescent(e), 
Soprane, Alto, Basse, le principal c’est que vous aimiez chanter et 
passer 2h dans la bonne humeur. 
Nous vous attendons pour une nouvelle saison 2022-2023 !

Le petit chœur à chansons

VIE ASSOCIATIVE

le repas de clôture et son feu d’artifice !
Ville-Saint-Jacques accueillait cette délégation, 
le vendredi matin, au marronnier où les confrères 
de Saint Vincent ont présenté leur association, 
autour du pressoir nouvellement installé sous son 
abri, de la vinée, de la cave et d’une dégustation 
avec la brioche traditionnelle, bien sûr !
Puis, quelques pas nous conduisent à la salle 
polyvalente, où une rétrospective de ces trente 
années, était présentée par affichage sur des 
panneaux, et par une projection vidéo préparée 
par Lancelot, le fils de Sybille Crasson. Chacun y 
retrouvait d’heureux souvenirs !
Un copieux buffet offert par la Mairie, concluait 
cette matinée.
Faisons un voeux pour cet anniversaire : 
« Qu’un plus grand nombre à Ville saint Jacques, 
se mobilise pour que vive ce jumelage, qu’il se re-
nouvelle,  que les échanges soient plus fructueux 
encore ! »
Elisabeth de Vigneral , Sybille Crasson, Chantal Fournier.  

Membres pour Ville-Saint-Jacques du syndicat de jume-
lage Bocage-Gatinais/Starzach
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Cette année encore, 
l’éducation nationale 
maintient la fermeture de 
classe décidée l’an dernier  
sur l’école du cormier de  
Ville-Saint-Jacques.
Pour cette nouvelle rentrée, la répartition  
des effectifs est la suivante :
Sur Noisy : avec Mme BUTTER (Directrice),  
Mme RANCINAN et Mme GELEE : 
- Petite Section : 15 élèves - Moyenne Section :  
17 élèves - Grande Section : 5 élèves  
- CP : 20 élèves - CE1 : 13 élèves
Sur Ville-Saint-Jacques : nouvelle équipe 
éducative avec Mme GAZON (Directrice)  
et M. BEGHIN (Remplaçant suite congé 
maternité) : 
- CE2 : 13 élèves - CM1 : 13 élèves  
- CM2 : 21 élèves
Nous avons donc au sein de nos 2 écoles  
117 élèves scolarisés, sous réserve  
d’inscriptions supplémentaires à la rentrée.
La garderie des petits et des grands, reste pour 
cette nouvelle année dans l’algéco (ancienne 
classe de CM2) avec toujours l’accès par les 
portails sur le côté gauche de la cantine.
Au 1er Septembre, les enfants ont pu retrouver 
leurs animateurs pour la cantine et la garderie :
 • Garderie (matin / soir) :  

Stéphanie, Véronique et Déborah
 • Cantine : Marie Pierre, Félicette, Lydia, 

Déborah, Vanessa et Lancelot
 • Ménage : Vanessa
 • Secrétaire du RPI : Corinne MARTY, 

Lancelot termine sa mission le 16 Septembre 
pour retrouver les bancs de l’école supérieure. 
Tétiana, maman de la famille Ukrainienne 
réfugiée à Ville-Saint-Jacques lui sucédera dès le 
19 septembre. Merci à Lancelot pour son travail 
accompli et bienvenue à Tétiana.

Rentrée scolaire 2022-2023
sur nos écoles de Ville-Saint-Jacques  
et de Noisy Rudignon

Dernières informations 
  Le chauffage de l’école ...

Après vote du budget de l’école en Avril 2022 
et plusieurs demandes de devis, nous vous 
informons que le chauffage de l’école du 
cormier sera remplacé aux vacances de la 
Toussaint. 
Coût pour l’école : 45 000€ - 
Durée des travaux : 1 semaine et demie. 
Pourquoi autant de temps  
pour les réparations ? 
Pour éviter à nouveau ce type de panne qui 
a engendré une coupure totale de chauffage 
dans toute l’école, en pleine période hivernale, 
le chauffagiste va sectoriser l’installation de 
pompes à chaleur et augmenter le nombre. 
Ce qui permettra en cas de panne de l’une 
d’entre elles (même si nous espérons ne plus 
connaitre le cas), de chauffer le restant du 
bâtiment.
Nous vous présentons à nouveau nos ex-
cuses pour tous les désagréments que cela 
a engendré pour vos enfants, pour l’équipe 
éducative et aussi nos agents techniques.

  et un abonnement PANNEAUPOCKET 
Il permettra de transmettre aux parents 
des informations sur la garderie (activités 
réalisées en périscolaire, horaires, coordon-
nées, …), sur les menus de la cantine, sur 
les incidents de transports ou de cantine 
(grève, neige, …). Nous vous communi-
querons prochainement le libellé du nom 
à mettre dans vos favoris sur l’application 
PANNEAUPOCKET.
Bonne rentrée à tous ! 
Nous souhaitons la bienvenue à la nouvelle 
équipe éducative de Ville-Saint-Jacques. 

Sybille CRASSON - Présidente du RPI 

VIE COMMUNALE - ECOLE RPI



VIE ECONOMIQUE - AGRICULTURE
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QuizZ    informatif …  

Pourquoi voit on 
régulièrement des filets  
qui entourent certains 
champs ?
1. Pour que les sangliers 

soient séquestrés dans le 
champ pour être tués 

2. Pour délimiter la parcelle 
de sa propriété afin 
d’empêcher les humains 
d’aller se promener à 
l’intérieur 

3. Pour empêcher que les 
sangliers viennent dans 
la parcelle cultivée par 
l’agriculteur et fassent des 
dégâts sachant qu’une 
déclaration de dégâts 
a déjà eu lieu en amont 
et que la fédération des 
chasseurs a installé ces 
filets pour éviter des 
dégâts supplémentaires 
et permettre à l’agriculteur 
de  pouvoir cultiver plus 
sereinement.

La bonne réponse  
est la Numéro 3 !
Ces filets pour être efficaces, 
doivent être électrifiés 
afin de repousser le gibier. 
Régulièrement, des personnes 
ont des gestes d’incivilité soit 
en abîmant les piquets de 
soutien des filets soit en volant 
le système d’électrification. La 
solidarité est toujours bonne 
dans ces moments-là.

Pourquoi y a t’il des 
cages grillagées plus ou 
moins grandes à certains 
moments de l’année 
dans les champs  
cultivés ?
1. Parce que les chasseurs 

veulent s’amuser
2. Parce qu’il y a un 

commerce d’animaux 
vivants 

3. Parce que les oiseaux 
mangent la quasi-totalité 
des graines semées par 
les agriculteurs et du coup 
aucune culture ne peut 
plus pousser à l’intérieur

Là encore la bonne 
réponse est la 3 !
Lorsque ces cages sont po-
sées dans un champ ou à leurs 
abords, c’est qu’il y a de très 
graves dégâts et l’administra-
tion est au courant de la pose 
de ces cages. Elles permettent 
donc de réguler l’invasion des 
oiseaux afin de pouvoir cultiver 
plus sereinement la parcelle. 
Les chasseurs qui posent ces 
cages sont des personnes 
agréés par l’administration 
et chaque prise doit être 
déclarée à la fin de la période. 
De nombreux documents sont 
à remplir et à transmettre à 
l’administration qui attend le 
rapport en fin de période. Là 
encore la solidarité est impor-
tante car il y a régulièrement 
des effractions humaines sur 
ces objets de régulation.

Est-ce vrai que de 
décharger des déchets 
de toiture, de végétation 
de son jardin ou des 
canapés et autres 
encombrants dans les 
chemins où des parcelles 
de terres, seront enlevés 
sans gêner personne ?
Bien sûr que non ! 
En marge de pollutions 
possibles ,ces déchets peuvent 
blesser les animaux sauvages, 
mais aussi et plus gravement 
blesser nos enfants voir même 
des promeneurs ou aussi des 
agriculteurs.  
Le traitement de ces déchets 
est au frais de tout le monde 
sur nos impôts et la solidarité 
est obligatoire pour le respect 
et la santé de tous.
Toutes les déchèteries sont 
ouvertes chaque jour de la 
semaine même le dimanche. 
Renseignez-vous auprès de 
votre mairie.
Pour éviter un risque de 
violente colère des habitants, 
demandez conseil autour de 
vous avant de faire quelque 
chose, car cela peut se faire 
honnêtement et gratuitement.       

 
Christine Hermans  

Agricultrice du territoire



12 La coquille vous informe N°7 - Septembre 2022

VILLEGIATURE
CHAMBRE D’HOTES ET 
GITES
CHAMBRE D’HOTES DES 
DEMOISELLES
• DESPREZ

CHAMBRE D’HOTES
CHAMBRE D’HOTES LA 
CHEVOICHE
• HUET

GITES
DOMAINE DE LA BROSSE
• DE VIGNERAL

COUTURIER
CREATRICE TEXTILE 
RECYCLES
A L’AIGUILLE
• ALVES

BRODERIE COUTURE
BOBINETTE ET 
SOURICETTE
• DE VIGNERAL

PERSONNALISATION DE 
CADEAUX
FLORIGRAPHIE
CREATRICE TEXTILE
BLEU FRAMBOISE
• PETIT

EVENEMENTIEL
HARMONY EVENT
• BORDELAIS

TERTIAIRE  
INFORMATIQUE
INFORMATIQUE
INF SERVICE
• CHOMET

GRAPHISTE DESIGNER
• GENTET

DIRECTEUR ARTISTIQUE
• JUNG
• LEFEVRE

COMPTABLE
CAP 2C EXPERTISE
• VINCENT

SANTE • BIEN ETRE 
SERVICE A LA 
PERSONNE
KINESITHERAPEUTE
BRAUD
• BRAUD

MEDECIN
DELBAERE
• DELBAERE

MASSAGE BIEN ETRE
L’HARMONIE DES 
ESSENCES
• DUROUSSEAU
SERVICE A LA PERSONNE
CEKA SERVICES
• GUERARD

INSTITUT DE BEAUTE
AKEMI INSTITUT
• KESSEN

PROTHESISTE 
ONGULAIRE
ALVES LISE
• ALVES

AGRICULTURE
EXPLOITATION AGRICOLE
STE GENEVIEVE
• BRUNEAU
AGRICULTEUR 
EXPLOITATION 
AGRICOLE  EARL DE LA 
MOISANDERIE
• DESPREZ
AGRICULTEUR 
EXPLOITATION AGRICOLE 
JEROME FAUCHON
• FAUCHON
AGRICULTEUR 
EXPLOITATION AGRICOLE 
& TERRASSEMENTS - 
HAYE FRERES
• HAYE
EXPLOITATION AGRICOLE 
YANNICK THIERRY
• THIERRY

LISTES DES ENTREPRISES  
SAINT-JACQUES-VILLOISES 
Cette liste n’est pas exhaustive et peut à tout moment être corrigée. Elle est disponible sur notre site internet.  
https://www.ville-saint-jacques.fr/pages/vie-economique---artisans-26-commerces-new.html
Favorisons les circuits courts, les entreprises locales et ainsi notre territoire. 
Pour toute question, correspondant «Economie Locale, contactez Philippe PERADON , Adjoint au Maire.

VIE ECONOMIQUE 

BATIMENT • TRAVAUX 
PUBLIC • TRANSPORT 
ESPACE VERT
GARAGE
JMB AUTO - VILLE-SAINT-
JACQUES
• NETO

GARAGE
AUTOGEFT -  
GARAGE DE L’ORVANNE
• GRANDJEAN

SERRURERIE FERRONERIE
SERRURERIE DE VILLE 
SAINT JACQUES
• BESNARD

FERRONERIE
EASYWELD
• ROGER

PLOMBIER COUVREUR 
CHAUFFAGISTE
PCC
• CASTANHEIRA

MENUISERIE
MENUISERIE FAUCHON
• FAUCHON

JARDIN ESPACES VERTS
JARDIN NATURE
• FOUGNIES

TAXI
TAXI TEDDY
• COMAN
TAXI RUDDY
• HELDIRE

PEINTURES VERNIS 
DIMAP
• MARQUET

MACONNERIE  
ESPACES VERTS
AGRIBAT
• PERADON

RECYCLERIE
CLEAN FAST
• PERADON

PLOMBIER 
CHAUFFAGISTE

JRPC
• RENAUD

MENUISERIE
RODRIGUES
• RODRIGUES

NAUROTO
NAUROTO / MIDAS
• ROSAK

VELO ELETRIQUE
VELECTRIK MOOV
• ROSAK

MACONNERIE 
Eurl SALGADO
• SALGADO

ART DU BOIS
L’ATELIER DE JP
• THONIARD

MECANICIEN MOTO
TUZI
• TUZI

JARDINERIE PEPINIERES
JARDINERIE 
WOHLGEMUTH 
• WOLGUEMUTH

COMMERCE 
ALIMENTAIRE
CHEVRERIE
EARL DU CHEVRE FERMIER
• HAYE

BAR TABAC PRESSE 
EPICERIE
BAR TABAC DE LA PLACE
• LOISON

MARAICHER
JARDIN DE NOISY
• MEREUSE

VENTE A LA FERME
CIRCUIT BIO
THIERRY
BOULANGER PATISSIER
BOULANGERIE LA SAINT 
JACQUOISE
• REOS
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«MOISS’ BAT CROSS» 
de MAISONCELLES EN GATINAIS 

Jérémy et Sabrina nous proposent 
une nouvelle et très belle boulangerie 
avec de l’espace, de la clarté et des 
produits innovants et de qualité. Nous 
sommes heureux et fiers d’avoir ce type 
d’établissement au sein de notre village.  
Félicitations ! 

Marie Agnes voit son projet sortir de 
terre. Un agrandissement pour des 
prestations renforcées au bénéfice 
des proches habitants en demande. 
Là encore, la municipalité est heureuse 
de voir cette entreprise prospérer et 
se développer au sein de Ville-Saint 
-Jacques. Bravo !

Des pilotes de l'extrême  
qui défendent brillamment les  
couleurs de notre commune !
C'était le dimanche 4 septembre à Maisoncelles 
en Gatinais dans le cadre du festival de la terre 
2022 qui a réuni plus de 8000 visiteurs.
Parmi les 16 concurrents de l’impressionnante 
course de moissonneuses batteuses se trou-
vaient 3 pilotes de notre village. 
Après la séance photo «VIP» devant ou dans les 
machines avec les plus jeunes de leurs suppor-
ters, c’est vers 14h que les machines se sont élan-
cées sur le circuit en faisant rugir leurs moteurs 
devant un public nombreux au milieu duquel se 
trouvait un groupe d’une soixantaine d’habitants 
de Ville-Saint-Jacques, venus les soutenir.

Ce groupe de supporters a donc pu assister pour 
leur plus grand plaisir au départ en pôle position 
de Vanessa Haye qui a gardé très longtemps la 
tête de la première manche ainsi qu’aux différents 
accrochages et ennuis mécaniques tous réparés 
avec brio par l’équipe de mécaniciens pour per-
mettre à notre trio de courir toutes les manches.

VIE ECONOMIQUE 

A l’issue de l’ensemble des manches, 
 nos 3 pilotes figurent tous dans  
la première moitié du classement.
 • Vanessa Haye 4ème, 
 • Maxime Desprez 6ème , 
 • Benjamin Richetin 7ème

Un grand bravo à eux pour  
cette très belle course !
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Marché  
des artisans et 
des producteurs 
locaux
Pour ce premier marché artisanal  
et de producteurs locaux du  
2 juillet, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir 28 exposants sur  
la journée.
Nous en profitons pour les remercier de leur pré-
sence et de leur bonne humeur.
Vous avez pu rencontrer à cette occasion des 
producteurs locaux (miel, vins, traiteurs…) ainsi 
que bon nombre d’artisans (céramiste, créateurs 
de bijoux, parfums d’intérieur, décoration…) et 

VIE ECONOMIQUE 
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bien sûr nos marchands habituels des marchés 
hebdomadaires. 
Forts de cette expérience nous vous proposons 
plusieurs dates à retenir pour l’année à venir :
 • Marché d’automne (halloween) le 29.10.22 

avec différentes animations au cours de la 
journée dont un concours de déguisement 
pour petits et grands.

 • L’incontournable marché de noël (organisé 
par le comité des fêtes) le 03.12.22

 • Marché de printemps  
(sur le thème de Pâques) le 01.04.23 

 • Marché d’été pour l’anniversaire du marché 
le 03.06.23

 La réussite de ces évènements dépend bien sûr 
de la présence de nos commerçants et artisans 
mais également et surtout de votre passage. 
Nous comptons sur vous. 

Lise ALVES pour l’équipe marché

VIE ECONOMIQUE 
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Saint-Jacques  
de Compostelle 

Suite du temoignage  
de Laurent GARNIER,  
Saint-Jacques-Villois 
> VOIR LA COQUILLE VOUS INFORME  
N°6 DE MAI 2022

Année Jacquaire  
Année dont la st-Jacques 
tombe un dimanche 25 juillet. 
Ça arrive à un rythme régulier 
tous les 11 ans, 6 ans, 5 ans 
puis 6 ans.
En 2021, à cause de la crise 
sanitaire, l’année Jacquaire a 
été prolongée jusqu’en 2022.

Le chemin à 
Ville-Saint-Jacques
Une voie secondaire du chemin 
de Compostelle passe par 
notre village, devant l’église 
St-Jacques. C’est la voie qui 
part de Paris jusqu’à Vézelay  
en passant par Sens.
Dans notre église, nous avons 
la chance d’avoir un magnifique 
et rare vitrail de l’apôtre  
St-Jacques, ainsi qu’une  
très belle statue.

Des distances :
En partant de notre église 
St-Jacques jusqu’à Vézelay, j’ai 
parcouru 156 km.
Puis 915 km entre Vézelay et 
St-Jean-Pied-de-Port et enfin 
767 km sur le Camino Francès 
qui relie St-Jean-Pied-de-Port à 
Santiago de Compostela.

Quelques 
informations 
sur le 
pelerinage

TEMOIGNAGE
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La suite ?.... à suivre dans les 
prochaines « La Coquille Vous 
informe » mais vous pouvez, 
en attendant, visionner la page 
Youtube de Laurent GARNIER  
en scannant le QR Code suivant 

TEMOIGNAGE

Fréquentation
C’est en 2017 que la barre 
des 300 000 pèlerins arrivant 
à Compostelle est franchie, 
la moitié d’entre eux ne 
parcourant que les 100 derniers 
kilomètres.

La coquille Saint Jacques 
que les jacquets ramenaient 
des côtes de la Galice 
était une preuve de leur 
long périple. Au début de 
ces grandes migrations, 
les pèlerins ramassaient 
quelques coquillages qu'ils 
cherchaient sur les plages et 
qu'ils ramenaient chez eux. 
Depuis l'Antiquité on portait des 
coquillages pour se préserver 
du mauvais sort et de toutes 
sortes de maladies.
Pour des raisons symboliques, 
la coquille s'est imposée 
comme attribut de l'apôtre 
et a donc pris le nom de 
Saint Jacques. Accrochée 
sur le chapeau, sur le sac ou 
sur la cape, elle va devenir 
l'emblème des pèlerins de 
Saint-Jacques-de-Compostelle 
et aussi de tous les pèlerins. 
Elle permettait de se distinguer 
des autres voyageurs, elle 
avait un pouvoir protecteur, et 
permettait aussi de boire dans 
les fontaines ou de demander 
l'aumône car à la vue de la 
coquille, la charité devenait un 
acte obligatoire. C'est ainsi que 
depuis, les pèlerins accrochent 
une coquille à leur sac ou à leur 
bâton.

Le bourdon 
Ce bâton était d'une aide 
précieuse pour la marche, 
mais il servait aussi à se 
défendre. C'est grâce à lui 
que les pèlerins parvenaient 
à repousser les brigands et à 
braver les animaux sauvages. 
C'était un prêtre qui remettait 
le bâton aux jacquets, et ils le 
faisaient bénir avant de quitter 
leur village pour se rendre à 
Compostelle.

La créanciale ou crédential 
La créanciale est délivrée 
par l’église. La crédential 
est l’équivalent laïc. C’est un 
document que le pèlerin fait 
tamponner à chaque étape par 
le prêtre, à la mairie, l'office de 
tourisme ou l'hébergeur.

La Compostela 
C’est le document qui certifie 
la réalisation du Chemin 
de Compostelle. Elle est 
récupérée au bureau du pèlerin 
de la Cathédrale de Saint-
Jacques-de-Compostelle en 
présentant sa créanciale.

Les 4 chemins  
de Compostelle 
La voie de Arles, la voie de 
Tours qui commence à Paris, 
la voie du Puy en Velay qui est 
la plus touristique et la voie de 
Vézelay considérée comme la 
plus religieuse.

Nous sommes heureux de 
pouvoir vous publier le témoignage 
intime confié par un pèlerin 
Saint-Jacques-Villois. 
Il s’agit de Laurent GARNIER 
habitant Rue de Dormelles, et 
qui, au travers d’un parcours 
personnel a effectué ce chemin 
de Compostelle dont Ville-Saint-
Jacques est un des villages de 
passage. 
Il nous propose de partager 
son histoire, telle que vécue et 
ressentie. 
L’article est composé de 5 parties 
que nous publierons progres-
sivement, dans les prochaines 
« La Coquille Vous Informe », 
sous forme de tome, en quelques 
sortes !
Pour cette Coquille vous informe, 
nous vous en délivrons 1 nouvelle 
partie (n°4), et vous en souhaitons 
bonne lecture….

Le comité de rédaction  
de la commission «Communication»

Et pourquoi pas vous ? 
Vous avez l’usage de vos deux 
jambes alors préparez votre 
sac à dos !
Vous avez la chance que le 
chemin passe dans votre 
commune. Le plus dur c’est de 
sortir de sa zone de confort et 
d’annoncer à ses proches ....
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Brèves... pêle-mêle
Vie communale :
La famille Ukrainiène qui 
était hebergée au Marronnier  
depuis le mois de mars a été 
relogée courant juin dans 
une habitation du village plus 
adaptée. Nous remercions son 
propriétaire d’avoir accepté la 
mise en place de cette location. 
Les élus, le CCAS et son équipe 
de bénévoles particulièrement 
dévoués, accompagnent 
quotidiennement cette famille 
dont nous imaginons la 
souffrance silencieuse. Les 
3 enfants sont maintenant, 
ou scolarisés, ou en attente 
d’entrée en FAC.

Site internet communal :
Suite à des problèmes 
d’apparitions de fenêtres 
publicitaires lors de la 
navigation sur notre site 
internet communal, nous avons 
procédé à la migration du site 
internet tout en restant chez 
notre hébergeur NETIM, vers 
un serveur sécurisé «HTTPS» 
(HTTP précédemment). Il y a 
lieu de temps à autres de vider 
vos historiques de navigation 
(mémoires «cache») en faisant 
un «Ctrl+Shift+Suppr» puis 
«effacer les données», sur une 
page de votre navigateur et 
d’installer des bloqueurs de 
publicité du type Adblock....

Devoir de mémoire : 
La commune a participé le  24 
juillet à la cérémonie annuelle 
en souvenir des 5 oblats de la 
Brosse Montceaux, torturés et 
assassinés par la gestapo pour 
avoir soutenu la résistance 

en 1944. Moment émouvant 
avec messe présidée par le 
père Marek en présence de 
nombreux élus, du Sous-Préfet 
de Fontainebleau et du député 
de la 3ème circonscrition, JL 
Thiériot.

Travaux place de l’église :
La CCMSL nous a accompagné 
en rédigeant un cahier des 
charges qui doit nous permettre 
de consulter des prestataires. 
Ils seront en charge de l’étude 
de faisabilité et de la remise 
d’un avant-projet.

Travaux d’éclairage 
public :
La troisème tranche 2022 
concerne 76 nouveaux points 
lumineux, les travaux ont été 
réalisés courant septembre. 
Pour des raisons de sécurité, 
5 points lumineux resteront 
allumés dorénavant la nuit,  
Rue Grande, dans le «S» sous 
l’église. Au regard du contexte 
inflationiste énergétique, 
la coupure nocture sera 
harmonisée avec celles de nos 
villages voisins de 23h00 à 
6h00.

Travaux Voirie : 
Après la restauration prioritaire 
de 3 passages piétons «Rue 
Grande» avant l’été, une 
«repasse» en peinture des 
bandes blanches et jaunes 
de signalisation est prévue 
sur le dernier trimestre de 
cette année, sur l’ensemble 
du village. La sté SIROM a été 
retenue.

Travaux Bar/Tabac : 
Remplacement de 2 fenêtres 
du rez de chausée du batiment, 
coté cour intérieure Sud, par 
l’entreprise MAAZA.

Vie Associative : 
ART’MANIA 
Exposition Art’Mania  Une 
exposition des oeuvres 
réalisées au sein de 
l’association ainsi qu’un vide 
atelier a eu lieu les 18 &19 juin 
au Marronnier et dans la salle 
polyvalente.
Reprise des sorties annuelles 
post-Covid. Cette année 2022 
c’est le 4 octobre à GIVERNY 
qu’est prévue la visite de la 
maison de Claude MONET et de 
ses jardins. 

Vie associative :  
CLUB ST JACQUES
Le Club St Jacques qui 
rassemble nos ainés a organisé 
le 2 juillet un repas d’été à 
la salle polyvalente, sous la 
Présidence de Mme Jeanine 
GRASTEAU.

Vie Associative : 
CONFRERIE DE SAINT 
VINCENT 
La distribution des brioches de 
Saint Vincent aux adhérents en 
règle de leurs cotisations 2021 
a eu lieu sur la place de l’église 
le samedi 25 juin, n’ayant pu 
le faire lors de la St Vincent 
du 22 janvier pour des raisons 
sanitaires et logistiques. La 
cotisation 2022 sera lancée à 
l’automne.

ZOOM SUR LE VILLAGE
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Coup de gueule  
de vos élus !
La municipalité s'associe aux riverains du village qui 
subissent des dégradations, symbole d'un manque de 
civisme déroutant.
Nous endurons depuis quelques mois de nombreuses 
incivilités, qui vont malheureusement crescendo :
Dépôts sauvages au cœur du village comme dans nos 
chemins communaux, vols, feux de poubelles et diverses 
dégradations et avons déposé 2 plaintes cette année 
pour accompagner notre démarche de communication 
qui semble à l'évidence, insuffisante pour enrayer la 
problématique.
Début juin,  vols d'essence, dégradations de véhicule sur 
terrains privés, de cultures de nos agriculteurs, de fleurs 
d’ornement, sans compter celles du petit potager du jardin 
collectif situé vers l'école du Cormier....
En marge du constat de ces agissements irrespectueux, 
il faut intégrer que ces dégradations sont, pour partie, 
réparées sur les finances de la commune et se retrouvent 
directement sur nos charges, et bientôt nos impôts.
Nous devons contribuer et participer à une surveillance 
citoyenne, nous informer mutuellement et faire appréhen-
der ces malfaiteurs.
Habitants, parents, nous demandons à chacun de vous 
ayant relevé des faits indiscutables de bien vouloir entrer 
en contact avec un élu de votre choix,  pour en parler et 
surtout en garder la confidentialité. 

SIDASS :
La nouvelle station d’épuration  
a été mise en service fin juillet 
avec une montée en charge 
progressive. La démolition de 
l’ancienne station est en cours. 
La végétalisation du site est 
programmée cet automne.

Equipe municipale :  
Démission de M.Patrick 
GOUBIN de son mandat de 
1er adjoint et de conseiller 
municipal.

L’ EURL SALGADO : 
Maconnerie, Couverture 
et Ravalement
Recherche un maçon et un 
manœuvre avec salaire attractif 
à la clé. Expérience dans le 
domaine souhaité. Secteur sud 
Seine et Marne impératif. Avec 
permis B. ==> 01 60 96 60 12

Subvention FER :
Nous avons obtenu un accord 
de subvention du Fond 
d’Equipement Rural (FER) 
pour la réalisation des travaux 
suivants :
- renforcement du 
soutainement d’un mur du 
cimetière
- mise en sécurité des prises 
électriques du batiment du 
Marronnier
- remplacement du tableau 
général électrique de l’église 
- remplacement de 2 huisseries 
du bâtiment Bar/Tabac.

     Le recensement militaire
Chaque jeune de 16 ans doit se faire recenser. Son recense-
ment fait, il reçoit une attestation de recensement, qu’il devra 
présenter lors de certaines démarches (inscription au Bac, 
permis de conduire, concours…). 
L’inscription se fait sur le site  : Presaje.sga.defense.gouv.fr, ou 
en mairie avec pièce d’identité et livret de famille.

Le recensement permet à l’administration  
de vous inscrire automatiquement sur les listes 
électorales à 18 ans

ZOOM SUR LE VILLAGE



Pourquoi un changement 
de format de notre 
«Coquille Vous Informe» ?
Le contexte inflationniste que nous 
subissons touche quasi tous les 
secteurs. Les métiers de l’impression 
sont eux aussi concernés. Notez qu’au 
coût de la tonne de papier qui a doublé 
depuis mi-2021 vient s’ajouter l’éro-
sion des rentabilités observée par les 
imprimeurs, déclinant de la baisse des 
volumes imprimés du fait de la numéri-
sation des usages.
Ne parlons pas des coûts des énergies, 
des produits chimiques (encres...) et du 
transports qui s’ajoutent, et en cumul, 
emportent les prix à la hausse.
Seule action possible pour notre com-
mune pour limiter ces impacts sur notre 
journal communal, tout en maintenant 
son édition, réduire par deux le volume 
de papier pour un même journal...
Nous modulerons à l’avenir nos formats 
selon la nature du contenu mais surtout 
au regard de la stabilité des prix des ma-
tières premières et coûts de revient de nos 
prestataires.

SEPTEMBRE
Samedi 3 
Fête des associations à Montigny- 
Sur-Loing par la CCMSL.

Dimanche 11 
Vide grenier par le comité  
des fêtes. Restauration sur place.

Lundi 12
Reprise de la chorale  
«Le Petit Coeur à Chanson»  
salle du Marronnier à 20h.

les 18 & 19 
Exposition de véhicules anciens  
au château de Ville-Saint-Jacques.

OCTOBRE
Mardi 4 octobre
Sortie au château de Giverny  
par l’association ART’MANIA.

Jeudi 6 octobre
Comité des habitants de 19h à 
21h, à l’espace des habitants 
(EDH) de Villemer. 

Mardi 25 octobre
Balade «seniors» de 9h à 13h. 
Découverte des villages du 
territoire organisé par l’espace des 
Habitant (EDH) de Villemer.

Samedi 29 octobre
Marché d’automne place 
de l’église avec animations 
(halloween), concours de 
déguisement pour petits et 
grands.

NOVEMBRE
Mardi 15 novembre 
Comité des habitants de 19h à 
21h, à l’espace des habitants 
(EDH) de Villemer. 

Mardi 29 novembre
Balade «seniors» de 9h à 13h. 
Découverte des villages du 
territoire organisé par l’espace des 
Habitant (EDH) de Villemer

DECEMBRE
Samedi 3 décembre 2022.
Marché de Noêl cour de la Mairie  
et à la salle polyvalente organisé 
par le Comité des Fêtes (CDF)

• SAMU / Urgences  
médicales : 15 

• Police : 17

• Pompiers : 18

• En cas d’urgence,  
composer le 112 depuis  
votre téléphone portable

• Urgences dentaires :  
08 92 23 11 28

• Centre anti-poison :  
01 40 05 48 48

• Pharmacie de garde :  
appeler le commissariat  
de Moret au 01 64 70 56 36

• ENEDIS  :   
09 72 67 50 77

• SAUR 24/24  :   
03 58 58 20 09

Mairie
01 60 96 66 01 
52 rue grande
mairie.ville.st.jacques@wanadoo.fr

 Ville-Saint-Jacques

 www.ville-saint-jacques.fr

  Application panneaupocket.com

Horaires d’ouverture :  
le mercredi de 8h30 à12h00  
et 14h00 à 18h00 
le samedi de 10h30 à 12h30

Directeur de publication : Francis Duchateau
Comité de rédaction : Elisabeth de Vigneral, Sandrine Gentet,  Bernard Louguet
Mise en page : Vincent Lefèvre - Bernard Louguet

Retrouvez l’intégralité actualisé de l’agenda  
de notre territoire sur les sites internet de la 
Communauté de Commune de Moret Seine & Loing 
(CCMSL) et de Ville-Saint-Jacques
https://www.ccmsl.fr/ 
https://www.ville-saint-jacques.fr/

AGENDA 2022 

Numéros utiles

Cet agenda est indicatif  
et non exhaustif. 
L’application Panneaupocket 
et notre page Facebook  nous 
permettent au quotidien 
d’actualiser et de vous 
préciser  le déroulement de ces 
manifestations. 

N’hésitez pas à les consulter  
https://www.facebook.com/
villesaintjacques 
https://app.panneaupocket.com/


